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Viens attendre le Retour de Jésus 

Le 25 août 2024 

 

PREAMBULE : 

Depuis le début de vacances, j’ai apporté trois prédications sur le slogan de notre église : 
« Viens voir la demeure de Jésus », « Viens manger la nourriture de Jésus » et « Viens servir 
l’église de Jésus ». Aujourd’hui, c’est la quatrième, la dernière : « Viens attendre le Retour 
de Jésus ». 

 

LECTURE BIBLIQUE : MT 25.1-13 

Alors le règne des cieux sera comme ces dix vierges qui avaient pris leurs lampes pour 
aller au-devant du marie. Cinq d’entre elles étaient folles, et les cinq autres étaient 
avisées. Les folles, en prenant leur lampe, n’avaient pas pris d’huile avec elles ; mais 
celles qui étaient avisées avaient pris, avec leur lampe, de l’huile dans un récipient. 
Comme le marié tardait, toutes s’assoupirent et s’endormirent. Au milieu de la nuit, il y 
eut un cri : « Voici le marié, sortez à sa rencontre ! » Alors toutes ces vierges se réveillèrent 
et préparèrent leurs lampes. Les folles dirent à celles qui étaient avisées : « Donnez-nous 
de votre huile, nos lampes s’éteignent ! » Celles qui étaient avisées répondirent : « Il n’y 
en aurait jamais assez pour nous et pour vous ; allez plutôt vous en acheter chez ceux qui 
en vendent ! » Pendant qu’elles allaient en acheter, le marié arriva ; celles qui étaient 
prêtes entrèrent avec lui dans la salle des noces, et la porte fut fermée. Plus tard, les 
autres vierges arrivèrent aussi et dirent : « Seigneur, Seigneur, ouvre-nous ! » Mais il 
répondit : « Amen, je vous le dis, je ne vous connais pas. » Veillez donc, puisque vous ne 
connaissez ni le jour, ni l’heure. 

 

LE CONTEXTE : 

Jésus a donné cette parabole comme une réponse à la question de ses disciples 
concernant son retour et la fin du monde. En fait, par rapport à cette question, après avoir 
fait une description sur ce qui va arriver dans le passage précédent, Jésus a donné quatre 
paraboles : 

• Un serviteur fidèle et un mauvais 
• Cinq jeunes filles avisées et cinq insensées 
• Deux serviteurs fidèles à leur travail avec les talents reçus et un mauvais serviteur 

qui a enterré un talent reçu 
• Le jugement dernier avec les brebis et les boucs 
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Ainsi Jésus présente chaque fois deux groupes bien distincts : Un groupe approuvé et 
l’autre réfuté. Il est donc évident que Jésus nous demande de changer notre 
comportement pour que nous puissions participer définitivement et éternellement à son 
règne céleste. Sinon celui qui ne l’écoute entrera définitivement et éternellement dans 
l’enfer.  

Après cet enseignement, Jésus a déjà montré un exemple concret à travers Judas 
l’Iscariot, qui l’a vendu au prix de 30 pièces à l’autorité juive, bien qu’il l’ait suivi pendant 
3 ans1. En fait Jésus l’a fait sortir pour prendre la première Sainte Cène seulement avec 
ses véritables disciples2. C’est pourquoi nous pouvons dire que Jésus jugera 
certainement la légitimité de notre participation au repas céleste. Donc il ne faut pas lire 
cette parabole à la légère ! 

 

DISTINCTION DEFINITIVE ET ETERNELLE DANS LE ROYAUME DES CIEUX : 

Au premier verset, Jésus parle du royaume des cieux. Il ne s’agit pas du Royaume de Dieu 
qui est déjà établi sur la terre par son règne souverain. Le royaume dont Jésus parle dans 
cette parabole est une réponse à la question de son retour et la fin du monde. Il s’agit 
donc du Royaume céleste que nous allons entrer après la mort physique. Dans ce 
royaume céleste, nous serons admis ou bien refusé par le Seigneur lors de son retour.  Ça 
nous arrivera après la mort physique suivi d’un jugement final. Son jugement est basé sur 
la vie terrestre. Cette parabole nous éclaire donc le rapport entre le jugement que Jésus 
va faire dans le ciel et notre vie sur la terre.  

 

L’EPOUX EST-IL IMPITOYABLE ?  

Dans cette parabole, ce qui nous surprenant est l’attitude sévère de l’époux. Il est 
vraiment rigoureux. Il a fermé la porte au nez devant les cinq filles insensées qui veulent 
participer aux noces. En fait, ces cinq filles attendaient aussi longtemps que les autres 
filles. Malgré cela, il ne l’ouvre pas pour elles à cause d’une simple raison du retard. 
L’époux les repousse catégoriquement en disant : « Je ne vous connaît pas ! » Il a l’aire 
vraiment impitoyable ! Il n’est plus gentil ni tendre ni généreux ! 

Où est Jésus qui parle tout le temps d’amour ? Pourquoi ne peut-il pas ouvrir la porte pour 
celles qui veulent vraiment participer aux noces ? Pourquoi ne peut-il pas attendre un peu 
ces cinq filles qui sont partis acheter l’huile pour lui non pour elles-mêmes ?  

 

LE FILS NE SAIT PAS L’HEURE ! 

 
1 Mt 26.14-16 
2 Mt 26.25-26 ; Mc 14.21 ; Lc 22.22 ; Jn 13.27-30 
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En fait, l’époux, qui représente Jésus, ne sait pas ni le jour ni l’heure concernant son 
Retour et la fin du monde3. C’est vrai que Jésus a le pouvoir sur le ciel et sur la terre4. Mais 
pour ce qui est du jour et de l’heure, personne ne le sait, ni les anges des cieux, ni le 
Fils, mais le Père seul ! Ainsi Jésus exaucera rigoureusement son jugement à l’heure 
donné par son Père ! Il ne peut pas violer ni dépasser l’enseignement qu’il a reçu de la 
part de son Père ! 

 

L’HISTOIRE DE DELUGE ! 

Rappelons l’histoire de déluge. L’Eternel a demandé à Noé de construire un bateau pour 
sauver seulement une partie de sa création lors du déluge qu’il va faire venir pour punir le 
monde rempli du péché. Pendant cent vingt ans de la construction de l’arche, l’Eternel 
était lent à la colère même si tous les êtres humains fassent tout le temps le mal sans se 
tourner vers l’Eternel. Ils mangeaient et buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants. 
Ils ne se doutèrent de rien5. 

Enfin lors du déluge, c’était l’Eternel qui a fermé la porte après avoir mis dans l’arche 
seulement huit personnes et une partie des animaux. Alors personne n’a pas pu 
ouvrir cette portée fermée par l’Eternel lui-même. L’Eternel était ainsi sévère, 
rigoureux et impitoyable au point de juger toutes ses créatures sauf une petite partie. 

Comme l’Eternel l’était, l’époux dans notre parabole, c’est-à-dire, Jésus, le Fils de Dieu, 
est aussi sévère, rigoureux et impitoyable pour son jugement après avoir montré son 
amour sans mesure pendant le temps que Dieu Père a fixé selon sa volonté souveraine. 

Donc pendant que Jésus montre son amour, sa miséricorde et sa patience sans 
mesure, il faut que nous devions acheter et préparer l’huile dans un récipient pour 
entrer réellement dans son Royaume céleste et pour participer aux noces célestes ! 

 

APRES LA MORT, IL N’Y A PAS DE TEMPS : 

Chaque personne va mourir un jour et s’endormir jusqu’à ce que Jésus revienne. Pendant 
qu’on s’endort après la mort en attendant le jour et l’heure de retour du Seigneur, on ne 
peut rien faire. Il n’y a pas de temps de rattraper pour acheter ou préparer l’huile pour 
entrer dans les noces célestes. Donc il faut qu’on achète l’huile avant de mourir. Après la 
mort, il n’y aura qu’un jugement ! 

Certains pensent qu’on peut avoir une deuxième chance après la mort ou un lieu de 
purification pour obtenir un état plus parfait. Mais puisque Jésus a tout accompli à la 
croix6, il n’y aura pas de nouvelle chance ni un nouveau temps de rattrapage après la mort 

 
3 Mt 24.36 
4 Mt 28.18 
5 Mt 24.38-39 
6 Jn 19.30 
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physique. Il faut acheter l’huile avant la mort physique ! C’est maintenant ! Aujourd’hui 
est le jour du salut ! 

 

L’HUILE REPRESENTE LE SAINT-ESPRIT : 

Dans toute la Bible, l’AT et le NT, l’huile représente le Saint-Esprit. Le Saint-Esprit est la 
troisième personne dans la Trinité. Il est Dieu. Donc, personne ne peut l’acheter par ses 
propres efforts. Personne ne peut l’avoir avec son argent ! C’est vrai. En revanche, nous 
pouvons l’acheter gratuitement par le moyen de la foi en Jésus ! C’est la grâce de Dieu !  

En fait, depuis longtemps, Dieu Père d’Israël a annoncé l’achat gratuit du salut !  

Es 55.1-13 : Holà ! Vous tous qui avez soif ! Venez vers l’eau, même celui qui n’a 
pas d’argent ! Venez, achetez et mangez, venez, achetez du vin et du lait, sans 
argent, sans rien payer ! Pourquoi pesez-vous de l’argent pour ce qui n’est pas du 
pain ? Pourquoi vous fatiguez-vous pour ce qui ne rassasie pas ? Ecoutez-moi donc 
et mangez ce qui est bon, et vous vous délecterez de mets succulents. Tendez 
l’oreille et venez à moi ; écoutez, et vous vivrez ; je conclurai pour vous une alliance 
perpétuelle, celle de la fidélité envers David, qui est sûre. J’ai fait de lui un témoin 
pour les peuples, un chef qui commande aux peuples. Tu appelleras une nation 
que tu ne connais pas, et une nation qui ne te connaît pas accourra vers toi, à 
cause du Seigneur, ton Dieu, du Saint d’Israël, qui te donne de la splendeur. 
Cherchez le Seigneur pendant qu’il se laisse trouver ; invoquez-le pendant qu’il est 
proche. Que le méchant abandonne sa voie, et l’homme malfaisant ses pensées ; 
qu’il revienne au Seigneur, qui aura compassion de lui, - à notre Dieu, qui pardonne 
abondamment. Car mes pensées ne sont pas vos pensées, vos voies ne sont pas 
mes voies – déclaration du Seigneur. Autant le ciel est élevé au-dessus de la terre, 
autant mes voies sont élevées au-dessus de vos voies et mes pensées au-dessus 
de vos pensées. Comme la pluie et la neige descendent du ciel et n’y reviennent 
pas sans avoir abreuvé la terre, sans l’avoir fécondée et fait germer, sans avoir 
donné de la semence au semeur et du pain à celui qui a faim, ainsi en est-il de ma 
parole qui sort de ma bouche : elle ne revient pas à moi sans effet, sans avoir fait 
ce que je désire, sans avoir réalisé ce pour quoi je l’ai envoyée. Oui, vous sortirez 
dans la joie et vous serez conduits dans la paix ; les montagnes et les collines 
éclateront en cris de joie devant vous, et vous les arbres des champs battront des 
mains. Au lieu des buissons poussera le cyprès, au lieu de l’ortie poussera le myrte 
; ce sera pour le Seigneur un nom, un signe perpétuel, qui ne sera pas retranché. 

 

Dieu Père d’Israël nous a envoyé son Fils unique, Jésus-Christ. Il nous a dit : « Si donc, 
mauvais comme vous l’êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, le Père 
céleste donnera d’autant plus volontiers le Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent7. » 

 
7 Lc 11.13 
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Ainsi Dieu Père et Fils a promis de donner le Saint-Esprit à celui qui croit en Christ. C’est 
pour faire d’un membre du Satan un enfant de Dieu. Selon cette promesse, un être 
humain, bien qu’il soit pécheur, peut avoir gratuitement le Saint-Esprit par une simple 
demande da la foi ! C’est possible pour nous car c’est le jour du salut !8  

 

POURTANT LES CINQ FILLES INSENSEES NE L’ONT PAS PREPARE AVANT LEUR MORT 

PHYSIQUE : 

Pourtant les cinq filles insensées n’ont pas préparé l’huile dans un récipient avant 
attendre le cortège nuptial, c’est-à-dire avant la mort physique. Pourquoi ? Pourquoi les 
cinq filles insensées ne l’ont pas préparé avant d’arriver l’époux ?  

Est-ce qu’elles n’ont pas été informé du besoin de l’huile pour participer au cortège 
nuptial ? Si, en réalité, elles savaient qu'il fallait allumer leur lampe au moment où l'époux 
arrivait, sinon elles ne seraient pas venues avec leurs lampes.  

Mais même sans connaître l’heure de l’arrivée d’époux, elles ont mesuré la quantité et la 
nécessité de l’huile pour l’époux. Elles croiraient peut-être que l’huile qu’elles ont était 
suffisant. Elles croiraient aussi qu’elles auraient pu en procurer d’une autre façon, soit 
par un partage soit par un achat au cas où. C’est pourquoi elles n’ont pas mis à côté l’huile 
uniquement pour l’époux.  

En tous les cas, ce qui est certain, les cinq filles insensées sont venues uniquement avec 
leurs lampes pour elles-mêmes. Elles ne sont pas venues avec l’huile dans un récipient 
alors que les cinq filles avisées sont venues avec une réserve remplie d’huile pour 
l’époux.  

Comme les contemporains de Noé ont négligé le message de Dieu à cause de leur vie 
charnelle et terrestre, ces cinq filles insensées ont refusé de demander l’Esprit Saint pour 
le recevoir gratuitement. Elles se contentent d’être invités aux noces sans vraiment 
préparer l’huile pour l’époux. 

Ceci montre clairement que cinq insensées ne sont pas réellement prêtes à leur 
rencontre officielle avec l’époux à la façon digne de noces organisés par l’époux. 

 

ROLE DE L’EGLISE : 

Concrètement, beaucoup de gens ne veulent pas préparer la rencontre avec le Seigneur 
alors qu’ils s’intéressent tout simplement à savoir le jour et l’heure de la fin du monde. 
Plus que jamais, on parle de la fin du monde. Mais on ne prépare pas son avenir après la 
mort physique. Comme notre vie sur la terre est réelle, notre vie dans le ciel est aussi 
réelle. Comme Dieu Trinitaire a montré sans cesse ses œuvres divines sur la terre, il va 

 
8 2 Co 6.1-2 : Puisque nous sommes ses collaborateurs, nous vous encourageons à ne pas accueillir la 
grâce de Dieu en vain. Car il dit : « Au temps favorable je t’ai exaucé, au jour du salut je t’ai secouru. » Eh 
bien, c’est maintenant le temps vraiment favorable ; c’est maintenant le jour du salut. 
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aussi manifester son existence par son jugement sévère. Donc tant que nous sommes ici 
sur la terre, il faut que nous devions préparer notre rencontre avec le Seigneur ! Pour cela, 
nous devons acheter gratuitement le vin, l’eau et le pain qui représente la vie éternelle ! Il 
nous faut donc l’Esprit Saint ! 

Pourtant beaucoup de gens ne veulent pas entendre ni voir les œuvres de Jésus 
manifestées par l’Esprit Saint. Ils ne veulent pas recevoir l’Esprit Saint tout en se 
prétendant qu’ils sont chrétiens. Donc il faut vérifier si nous ne sommes que chrétiens 
culturels qui ne respectent que la forme extérieure. 

Puisque l’Esprit Saint circoncis le cœur, l’intérieur de l’homme, il est difficile de voir la 
différence par l’apparence. Mais Jésus voit notre cœur avec son pouvoir de juger tout ! 

Donc, l’église, rassemblement des filles avisées qui ont l’huile dans leur récipient, a une 
mission d’examiner la présence de l’Esprit Saint ! C’est vrai que chaque membre du corps 
du Christ se trouve ensemble dans la même communauté non pour juger les autres, mais 
pour encourager les uns les autres. 

 

CONCLUSIONS : 

Attendre le Retour de Jésus au sein de l’église est donc d’encourager mutuellement les 
uns les autres pour savoir si nous avons gratuitement reçu l’Esprit Saint par le moyen de 
la foi en Christ-Jésus qui a tout payé à notre place. 

Attendre le Retour de Jésus au sein de l’église ne signifie pas de se résigner à Dieu sans 
rien faire. Mais c’est de remplir l’Esprit Saint dans nos cœurs pour que nous puissions 
être acceptés par le Seigneur lors de son Retour ! 

Donc en attendant le Retour du Christ, annonçons l’Evangile de notre Seigneur Jésus 
Christ ! 

2 Tm 4.1-2 : Je te le demande solennellement devant Dieu et devant Jésus Christ 
qui jugera les vivants et les morts, je te le demande au nom du Christ qui va se 
manifester et de son règne : proclame la parole de Dieu avec insistance, que 
l'occasion soit favorable ou non. Sois persuasif, adresse des reproches ou des 
encouragements, en enseignant avec une patience parfaite. 

 


